

Rechenschaftsbericht für das Kalenderjahr 2013

Mitglieder:

Im Jahr 2013 konnten wir in Patricia Skubella ein weiteres Mitglied für unseren Verein hinzugewinnen. Verluste hatten wir glücklicherweise nicht zu vermelden, sodass die Mitgliederzahl zu Jahresende bei 38 lag. Für die Zukunft wünschen wir uns einen weiterhin stetigen Anstieg der Mitgliederzahl.

In den Kindern Laura (12) und Kai (10) Altmeier wurden zwei treue Unterstützer und Spendensammler zu Ehrenmitgliedern unseres Vereins ernannt.

Vorstandswahlen:

In der Mitgliederversammlung am 17.08.2013 fanden Vorstandswahlen statt. Die vormaligen Vorstandsmitglieder Privatdozent Dr. Bruno Kirchhof und Dieter Erfurth hatten sich auf eigenen Wunsch nicht mehr zur Wahl gestellt und schieden aus dem Vorstand aus. Wir bedanken uns auch auf diesem Wege noch einmal für die gute Zusammenarbeit und freuen uns, dass uns beide als Mitglieder und in beratender Funktion erhalten bleiben.

Cornelia Kirchhof wurde bei 9 Ja-Stimmen und einer Enthaltung in dem bis dahin von ihr kommissarisch ausgeführten Amt der ersten Vorsitzenden bestätigt. Ebenso wurde Ramona Malek in ihrem Amt als Schatzmeisterin einstimmig wiedergewählt. Ebenfalls einstimmig wurden Patricia Skubella als stellvertretende Vorsitzende und Gundula Schwend als Beisitzerin in den Vorstand gewählt.

Mitgliederversammlung:

An der diesjährigen ordentlichen Mitgliederversammlung am 17.08.2013 nahmen 10 Mitglieder teil. Wir hoffen auch im kommenden Jahr auf rege Teilnahme.

GESCHWISTER AFRIKAS E.V.
RONIGER WEG 50
D-53545 LINZ

www.geschwisterafrikas.de

ANSPRECHPARTNER:

erstvorsitz.geschwisterafrikas@
yahoo.de

SPENDENKONTO:

GESCHWISTER AFRIKAS E.V.
SPARKASSE NEUWIED
IBAN: DE50 5745 0120 0030 2121 79
BIC: MALADE51NWD

Öffentlichkeitsarbeit

In diesem Jahr gab es eine Modernisierung der Vereins-Homepage und der Flyer. Gezielte Spendengelder ermöglichten die Umstellung der Homepage auf einen sog. „Premiumaccount“, womit das neue Design bewerkstelligt werden konnte. Außerdem wurde die Struktur der Homepage grundlegend überarbeitet und übersichtlicher gestaltet.

Das Vereinslogo, sowie die Flyer wurden durch eine Graphikerin neu gestaltet. Außerdem besitzt der Verein nun eigenes Briefpapier.

Die Farbe Grün prägt nun das Corporate Design des Vereins, das Logo wurde um den Schriftzug „Zukunft gemeinsam bauen“ erweitert. Mit einer ersten größeren Druckauflage der Flyer wurde gezieltere Werbung für die Geschwister Afrikas e.V. ermöglicht.

Weiterhin wurde durch zwei sehr schöne Spendenaktionen – mit Hilfe der Kommunionkinder in der Gemeinde Kuppenheim in Süddeutschland und durch eine Spendensammlung in einem Kindergarten, ebenfalls in Süddeutschland – unser Bekanntheitsgrad erhöht.

Seit Frühjahr 2013 haben die Geschwister Afrikas e.V. einen eigenen Account bei Facebook, der ebenso wie die Vereinshomepage www.geschwisterafrikas.de in regelmäßigen Abständen aktualisiert und gewartet wird.

Projekte:

Im Jahr 2013 konnte ein weiteres Großprojekt in Angriff genommen werden: wie unter den Mitgliedern abgestimmt, konnten wir nach der Unterzeichnung der entsprechenden Papiere die erste Hälfte des Geldes für Lehrerquartiere in dem kleinen Ort Mgbele, Imo State, Nigeria überweisen. Die Bauarbeiten sind bereits weit fortgeschritten. Hiermit sind wir einer Bitte um Hilfe von unseren Partnerinnen in Nigeria nachgekommen. Sie hatten festgestellt, dass es aufgrund fehlender Verkehrsanbindung kaum möglich war, für ihre Schule qualifizierte Lehrer zu finden und zu halten. Dem können wir nun Abhilfe verschaffen, denn im kommenden Jahr werden wir das restliche Geld

GESCHWISTER AFRIKAS E.V.
RONIGER WEG 50
D-53545 LINZ

www.geschwisterafrikas.de

ANSPRECHPARTNER:

erstvorsitz.geschwisterafrikas@
yahoo.de

SPENDENKONTO:

GESCHWISTER AFRIKAS E.V.
SPARKASSE NEUWIED
IBAN: DE50 5745 0120 0030 2121 79
BIC: MALADE51NWD

überweisen und der Bau wird abgeschlossen werden. Dann können Lehrer*innen dort einziehen und täglich sicher und pünktlich zum Unterricht erscheinen. Mithilfe einer kleinen Miete, die die Bewohner der Quartiere aus ihrem Gehalt bestreiten können, wird der Bau sich selbst tragen.

Wie in der Mitgliederversammlung im Jahr 2012 beschlossen, bemühten wir uns zudem darum, eine mögliche Laborausstattung für die Klinik im Mgbale nach Nigeria zu verschiffen. Nachdem die Schwestern der ADJC nicht wie geplant einen Container nach Nigeria schickten, überprüften wir die Möglichkeit, dieses Projekt selbst in Angriff zu nehmen. Wegen unverhältnismäßig hoher Kosten und Zeitaufwand, sowie fehlender Unterstützungsmöglichkeiten von offizieller Seite wurde die Idee ad acta gelegt. Eine Bitte um Mithilfe durch europäische Labore mit Sitz in Nigeria wurde leider nicht beantwortet.

Spendenakquise

Wie in der Mitgliederversammlung besprochen, wurden verschiedene Möglichkeiten einer erfolgreicherer Spendenakquise erprobt. Eine Beteiligung an der Sternsingeraktion der Gemeinde St. Martin in Linz/Rhein ist leider nicht möglich.

Es ist eine Spendenakquise über das Online-Spendenportal www.betterplace.org angelaufen und läuft bis dato sehr gut.

Über die Vermittlung eines Mitgliedes konnte eine Firma dafür gewonnen werden, eine Spendenaktion im Rahmen ihres jährlichen Versandes von Weihnachtskarten zu Gunsten des Vereins Geschwister Afrikas e.V. durchzuführen.

Ebenfalls sehr erfreulich sind die oben bereits erwähnten Spendenaktionen in den Gemeinden Kuppenheim und Merdingen. Diese sind nicht nur finanziell ein großer Erfolg, sondern tragen auch zu einem größeren Verständnis der Kinder für die Lage anderer Menschen in anderen Teilen der Erde bei.

GESCHWISTER AFRIKAS E.V.
RONIGER WEG 50
D-53545 LINZ

www.geschwisterafrikas.de

ANSPRECHPARTNER:

erstvorsitz.geschwisterafrikas@
yahoo.de

SPENDENKONTO:

GESCHWISTER AFRIKAS E.V.
SPARKASSE NEUWIED
IBAN: DE50 5745 0120 0030 2121 79
BIC: MALADE51NWD

Finanzen

Seit diesem Jahr erfolgt der Versand der Spendenquittungen nur noch auf Anfrage auf postalischem Wege, in allen anderen Fällen sind Spendenquittungen der Geschwister Afrikas e.V. digital zu erhalten.

Es erfolgte die Umstellung der Lastschriften auf das neue internationale SEPA-Lastschriftverfahren.

Die Finanzen in diesem Jahr stellen sich im Einzelnen wie folgt dar:

<u>Einnahmen:</u>	
Mitgliedsbeiträge	5.850 €
Spenden	6.764,98 €
<u>Ausgaben:</u>	
Auslandsprojekte	10.000 €
Verwaltungskosten	25,87 €
Geschäftsbedarf	76,63 €

Der hier benannte Geschäftsbedarf und die Verwaltungskosten wurden wie gehabt durch speziell dafür entrichtete Spenden abgedeckt.

Linz, den 31. Dezember 2013

gez.:



C. Kirchhof



R. Malek

GESCHWISTER AFRIKAS E.V.
 RONIGER WEG 50
 D-53545 LINZ

www.geschwisterafrikas.de

ANSPRECHPARTNER:

erstvorsitz.geschwisterafrikas@
 yahoo.de

SPENDENKONTO:

GESCHWISTER AFRIKAS E.V.
 SPARKASSE NEUWIED
 IBAN: DE50 5745 0120 0030 2121 79
 BIC: MALADE51NWD